対象	小学校6学年以上			
教科	総合(環境) 理科			
該当	※外来生物の			
単元	対策を考えよう			
	小学6年			
	「生きものの			
	くらしと環境」			
	日本にもともといた			
	生き物が減っている			
教科書	東京書籍等			
掲載日	2017. 6. 6. 朝刊 岐阜版 2017. 6. 19. 朝刊 12版 27面			

No49

されている「アルゼン

特定外来生物に指定

に生息が確認されてお

問1:アルゼンチンアリと

ヒアリの特徴を比 べてみよう。

	体長	色	特性
アゼチア			
ヒアリ			

道路端に殺虫剤を置く市職 員=各務原市鵜沼東町で

- 各務原市提供

ヤードと住宅街は約一

れている。万が一のために

り程度。全体は赤茶色で、

攻撃性

「ヒアリの行動範囲にる

底駆除する」としている。

五月にコンテナから国内

難などのアナフィラキシー が強く、刺されると呼吸困 腹は黒っぽい赤色。 約六千四百個を設置し などで三一五がごと に、置き餌型の殺虫剤

回った。道路端や公園 ヒアリ100匹確認 、港で新たに

から見つかった問題で、環 ンテナヤードで新たにヒア 強い毒を持つ南米原産の 「ヒアリ」が神戸港に

っておらず、安全は確保さ 神戸市は久元喜造市長を プとする対策本部を設 市は現時点 携を確認した。 民への情報提供や国との連対策本部の会合を開き、市 にくい」と話している。 査を続ける。市は十八日、 剤を散布、範囲を拡大し調 ヒアリは体長二・五~六 環境省は現場周辺で殺虫 「ヤードに女王アリがい



問2:各務原市内でアルゼンチンアリが確認されてから何年たちましたか。

)年

問3:神戸市が現時点で「安全が確保されている」としている理由を書きましょう。

住宅街がヒアリの(

)に入っていないから。

発展:自分の考えを書いた後、仲間と、この二つの記事について話し合いましょう。

自分の感想(

め、約百鈴を分担して 作業着姿で軍手をは 減を調べるという。

市の担当者は「作業 する予定。 十五日から防除作業を

発生が確認されている 坂祝町でも、毎年四、 県内では一二年に

)